

BREVES

Periódico colombiano nombro a Gorbachov "El Hombre del Año".

"El tiempo", diario colombiano de mayor renombre en ese país, nombro a Mijaíl Gorbachov, el político más popular de 1987.

En su edición del 31 de diciembre, el rotativo insertó en su primera página el retrato del dirigente soviético. No hay duda alguna, se dijo en la citada edición, de que la personalidad más eminente de 1987 fue Mijaíl Gorbachov.

Gracias a los esfuerzos del dirigente soviético, afirma "El Tiempo", se perfiló el viraje hacia el alivio de la tensión internacional.

Postergado vuelo de trasbordador hasta segunda mitad del año

La NASA anunció la cancelación del vuelo de un trasbordador que debería despegar el próximo 2 de junio, debido a deficiencias técnicas. La nave tiene desperfectos mecánicos en uno de sus cohetes de apoyo (Booster), dijo la NASA.

La corporación Morton Thiokol, empresa constructora y diseñadora de los cohetes, y la NASA fueron objeto de severas críticas después del accidente del Challenger que costó la vida a siete tripulantes, ocurrido en enero de 1986.

Colombia: ordenan captura de asesino del líder de izquierda.

Los tribunales colombianos ordenaron la captura de Gonzalo Rodríguez Gacha y de otras cinco personas, presuntamente implicadas en el asesinato del líder Jaime Pardo Leal, quien fuera líder de la coalición de izquierda Unión Patriótica.

Como autor intelectual del asesinato se señala al traficante de drogas Rodríguez Gacha, quien es sindicado como patrocinador de grupos paramilitares y protegidos de las fuerzas armadas.

Importantes logros de la guerrilla salvadoreña

En su primera emisión del presente año, "Radio Venceremos" informó que durante 1987 la insurgencia salvadoreña ocasionó cerca de nueve mil bajas, entre muertos y heridos, al ejército gubernamental.

En la transmisión se señala que por primera vez en toda la historia del conflicto armado en El Salvador, el ejército tuvo pérdidas tan graves.

Un comunicado precisa que recuperaron cerca de 400 fusiles, 50 armas de apoyo y destruyeron ocho medios aéreos, en su mayoría helicópteros, averiados otros 15 y puestos fuera de servicio 218 vehículos militares.



Con el concurso directo del pueblo, la Revolución cubana ha profundizado el proceso de rectificaciones y se plantea nuevos retos en el desarrollo económico.

Se fortalece proceso de rectificación

Cuba: hacia nuevas metas en el desarrollo económico

La Habana. 1988 representará para Cuba la consolidación de lo realizado en el proceso de rectificación de errores y tendencias negativas, iniciado en 1986, anunció el Presidente Fidel Castro.

El máximo líder cubano clausuró las jornadas de trabajo de la Asamblea Nacional del Poder Popular que durante dos días sesionó en el Palacio de las Convenciones de esta capital.

Fidel Castro se refirió a los esfuerzos desarrollados en materia constructiva en la capital mediante el sistema de microbrigadas y aseguró que este movimiento se extenderá a las restantes provincias con igual fuerza en 1988.

Otro tema importante abordado por el Parlamento fue la discusión y aprobación de la Ley de Modificación al Código Penal que suprime el carácter delictivo de determinadas conductas de escasa peligrosidad.

La aplicación de esta legislación permitirá una mayor atención hacia aquellas conductas verdaderamente delictivas y realizar un trabajo preventivo más profundo en este país, caracterizado por bajos índices de delincuencia.

Otros aspectos fueron el balance del trabajo del Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación (INDER) y la labor desplegada por la oriental provincia de Las Tunas.

Crecimiento del 2 al 3 % en 1988

La Habana, (PL). Cuba buscará en 1988 un crecimiento entre el dos y el tres por ciento, pese a que su economía continuará siendo afectada por factores adversos que limitaron su desarrollo en 1987.

El Plan Unico de Desarrollo Económico y Social del Estado para 1988, aprobado por la Asamblea Nacional del Poder Popular (Parlamento), prevé un crecimiento del sector industrial del 1,5 al dos por ciento, mientras que las exportaciones de mercancías deberán incrementarse entre el cinco y el seis por ciento.

El documento señala que durante 1988, continuará afectando a la economía el déficit que presenta la balanza de cobros y pagos en moneda libremente convertible como consecuencia de la brusca reducción en la disponibilidad de divisas y los factores adversos de carácter externo e interno que incidieron en 1987.

La economía cubana afrontó durante 1987 una reducción drástica en la dispo-

ponibilidad de divisas debido a la caída de los valores nominal del dólar, a la baja de los precios del petróleo y a factores climatológicos como una sequía y un ciclón que afectó diversas producciones agropecuarias e industriales.

El Plan Unico prevé continuar el proceso inversionista desarrollando los principales programas del país, en lo referido a la sustitución de importaciones de los países capitalistas e incrementar los fondos exportables y de obras dirigidas a mejorar las condiciones de vida de la población.

Según lo previsto, las exportaciones no azucareras deberán crecer entre el ocho y el nueve por ciento, mientras que la productividad del trabajo se incrementará entre el uno y el uno y medio por ciento.

El documento contempla, asimismo, la terminación en 1988 de 48 mil viviendas, incrementar la matrícula de niños en círculos infantiles en un 20 por ciento, las camas de asistencia médica en un 5,8 por ciento y rebajar la cifra de habitantes por médico a 341.

El Parlamento cubano aprobó también el Presupuesto del Estado para 1988 por 12 mil 312,1 millones de pesos, del cual aproximadamente el 25 por ciento será para la educación y la salud pública.

Coinciden especialistas que proseguirá caída del dólar

BONN, (PL) Economistas internacionales y comerciantes en divisas de Alemania Federal coincidieron en que la caída del dólar proseguirá sostenidamente pues responde a los intereses comerciales norteamericanos.

Martin A. Feldstein, ex-Presidente del Consejo de Asesores Económicos de la Presidencia de Estados Unidos, aseguró que el papel verde perderá por lo menos otro 10 por ciento para ayudar a estabilizar el déficit comercial norteamericano.

En declaraciones difundidas por Radio Sueddeutsche-rund Funk, Feldstein consideró inevitable que el dólar descienda a 100 yenes y 1,20 marcos germanooccidentales, debido a que Japón y la RFA tienen tasas de inflación menores que Estados Unidos.

Desde que la divisa estadounidense llegó a su más alta cotización alrededor de 277 yenes y 3,40 marcos hace cerca de dos años, ha descendido

vertiginosamente a niveles inferiores de 125 yenes y 1,60 marcos.

Una teoría similar fue expuesta por Ronald McKinnon, profesor de economía de la Universidad de Stanford, según la emisora germanooccidental, pero advirtió que el descenso manipulado del dólar debilitará la credibilidad de Washington.

En opinión de Sir Geoffrey Litler, presidente de un comité en la organización para la cooperación económica y el desarrollo, la baja del billete verde creará excesivas presiones recesionistas en Europa Occidental y Japón e inflacionistas en Estados Unidos.

Comerciantes en divisas germanooccidentales citados por Radio Sueddeutsche-rund Funk aseguraron que el agudo descenso del dólar daña psicológicamente los mercados, las financieras y las exportaciones eurooccidentales.

EPS continúa operaciones exitosas contra mercenarios



A finales del año pasado e inicios del presente, el Ejército Popular Sandinista ha propinado fuertes golpes a la contra

Managua, /TASS/. Unidades del Ejército Popular Sandinista (EPS) en los últimos días continuaron operaciones exitosas de liquidación de las bandas de los contras que penetraron en territorio de Nicaragua desde Honduras. En un parte del Ministerio de Defensa se informa que combatientes del EPS aniquilaron a siete mercenarios que trataron de tomar e incendiar una cooperativa campesina en el Departamento de Nueva Segovia, asesinaron a tres campesinos. Una unidad del Ejército Sandinista que acudió en ayuda de los cooperativistas, en breve combate rechazó el resto de bandidos.

En el parte se señala también que el municipio fronterizo de San José de Bocai, un grupo de contras secuestró a treinta nicaragüenses pacíficos y los llevó a uno de los campamentos de mercenarios en territorio hondureño. El Presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, declaró hace unos días que el daño causado por la agresión de EEUU el año pasado alcanzó 376,7 millones de dólares. A manos de los somocistas perecieron casi 2,5 mil ciudadanos pacíficos, más de 3,6 mil fueron heridos. En total, durante los años de la guerra cayeron víctimas de la agresión más de 50 mil nicaragüenses.